

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS:
Un número en Madrid... 2 cuartos.
25 id. en Madrid... 4 reales.
25 id. en provincias... 5
Anuncios y comunicados á precios convencionales. El pago adelantado.

Madrid un mes... 6 reales.
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIII.—NUM. 831, DE LA MAÑANA. MADRID.—MIÉRCOLES 19 DE DICIEMBRE DE 1860. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

AGUINALDO

LOS SUSCRITORES

Los suscritores por un mes en Madrid y por un trimestre en las provincias, recibirán luego que presenten en la administración el recibo de enero de 1861 ó remitan el importe del trimestre de enero á marzo, el CALENDARIO DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, abultado tomo, lleno de interesantísimas noticias, y por el que viene á resultar «gratis» la suscripción del primer mes del año. El CALENDARIO se remitirá franco de porte.

Los suscritores por un trimestre en Madrid y por un semestre en las provincias, recibirán además del CALENDARIO, una de las cuatro obras siguientes: «El Lazarillo de Tormes», «La Historia de Marruecos», «Los Almadreñeros de la Selva Negra», ó las «Biografías de los reyes y generales que figuraron en la última guerra de Italia».

Los suscritores por un semestre en Madrid recibirán el CALENDARIO y dos de dichos libros.

Los suscritores por un año, tanto en Madrid como en las provincias, recibirán en cuanto hagan el pago, el CALENDARIO y las cuatro obras indicadas mas arriba, viniendo á reembolsarse en libros del importe de una parte considerable de la suscripción.

Las ventajas anteriores las disfrutará todos los suscritores que lo sean en el mes de enero próximo, con arreglo al tiempo porque tengan hecho ó hagan sus suscripciones desde ahora. Los libros todos se hallarán en poder de los suscritores en la primera decena del mes próximo.

CALENDARIO

LA CORRESPONDENCIA

Los que quieran poner anuncios en este libro, del que se hará una tirada de 30.000 ejemplares y cuya circulación será por lo tanto asombrosa, acudirán á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, hasta el día 20 del actual.

PRIMERA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

Por real decreto de 12 del actual, expedido por el ministerio de Fomento, se dispone que la comisión creada por real decreto de 19 de julio de 1849 sobre pesos y medidas se reorganice con el carácter de permanente, siendo su atribución consultar al gobierno sobre las cuestiones á que de lugar la ejecución de la ley, y que este someta á su consejo, y ejecutar é inspeccionar los trabajos que para llevar á cabo aquella tenga por conveniente ordenarla. La comisión se compondrá, además de los individuos de la actual comisión residentes en Madrid, de tres profesores del instituto industrial ó escuela mercantil, y de tres individuos más, que por sus estudios ó cargos reúnan conocimientos especiales en el ramo. El director de agricultura, industria y comercio será vocal nato.

El tiempo del desempeño del cargo de vocal de la comisión de pesas y medidas computará para la clasificación y abono de los derechos pasivos á los que tengan adquirida ó adquieran en lo sucesivo opción á ellos. La comisión tendrá un presidente y un secretario nombrados por S. M. entre sus mismos individuos. Tendrá también el número de subalternos que se consideren indispensables, pudiendo además el ministro de Fomento agregar para auxiliar sus trabajos, á propuesta suya y temporalmente, empleados activos de otras dependencias.

Han sido nombrados vocales de la comisión de pesas y medidas D. Francisco de Lujan, con el carácter y funciones de presidente; D. Alejandro Oliván, D. Vicente Yanzquez Queipo, D. Buenaventura Carlos Aribau, D. Rafael Eseriche, D. Lucio del Valle y D. Manuel María Azofra, individuos que son de la actual comisión, y don

Manuel Aguirre de Tejada, oficial de secretaria del ministerio de Fomento; D. Magin Bonet y D. Ignacio Sanchez Solis, profesores del Instituto industrial; D. Pedro Tejada, que lo es de la Escuela de comercio, y D. Camilo Labrador, ex-diputado á Cortes.

Ha sido autorizado D. José Fornas, concesionario del ferro-carril de Ciudad-Real á Badajoz, por término de un año, para verificar los estudios de otro que desde la eucnea carbonífera de Espiel y Belmez, empalmé en Los Palacios ó en el punto más conveniente con la referida línea de Badajoz.

Se ha decidido á favor de la administración la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Burgos y el juez de primera instancia de Lerma.

El primer comandante del ejército de la Península, D. Telesforo Gorostegui y Sayallegui, ha sido destinado en su empleo al primer batallón del regimiento del Rey, número 1.º del ejército de la isla de Cuba.

Los sargentos primeros D. Juan Rueda y Garrido, del regimiento de Asturias, y D. Guillermo Rogi y Fernández, del provincial de Santander, pasan con ascenso al ejército de dicha isla, el primero al regimiento del Rey, núm. 1, y el segundo al de Cuba, núm. 7.

Se han entregado en la caja general de depósitos y á disposición del presidente de la junta de donativos para los heridos é inutilizados en la campaña de Africa, las cantidades que, con tal objeto, han remitido al ministerio de Gracia y Justicia el tribunal de las Ordenes, el clero de Málaga, el obispo de Osma, y los jueces de primera instancia de Loja, Colmenar, Manacor, Rreacilla y Madridejos, que ascienden á 150.541 60.

Se ha concedido el *Regnum caesqueur* á D. Juan Antonio Tresserra, nombrado cónsul de la república argentina en Barcelona.

La administración ha sido absuelta de la demanda propuesta por D. Manuel Artieda, administrador depositario de Rentas del partido de Reinosa.

El periódico oficial publica una relación de las liquidaciones examinadas y aprobadas por la dirección general de Contabilidad del capital que ha resultado á favor de las corporaciones ó establecimientos por las ventas de sus bienes ejecutadas hasta el 2 de octubre de 1859.

El 20 del actual, á las doce de su mañana, tendrá efecto en la Dirección general de loterías una negociación de letras á cargo de los administradores de la renta.

Acordado por real orden de 14 de agosto último que se admitan periódicamente á reconocimiento de una comisión especial los caballos padres que deseen engrañarse para los depósitos del Estado, se han señalado por ahora los días 10 y 20 de cada mes á las diez de la mañana en la escuela de Veterinaria.

La junta de la deuda pública ha dado á luz el estado de los documentos y valores de la deuda amortizados en el mes de agosto de 1860, cuya quema tuvo efecto el día 27 de noviembre.

El domingo el vicerector de esta universidad central, confirió la investidura de doctor en derecho civil y canónico al joven D. Antonio de Barneña Verdaguea.

Anteayer, despues de la una, hubo una pequeña alarma en las inmediaciones de las Cuatro Calles, á causa de un incendio ocurrido en la tienda de sedas de Ostolaza, Carrera de San Gerónimo, que fue sofocado prontamente y sin consecuencias desagradables, si se exceptúa la quema de algunas ropas de cama.

El señor conde de Casa-Bayona, senador del reino, se halla enfermo.

Se dispone para salir de esta corte, el señor Romero Leal, diputado á Cortes.

Se acaba de publicar un folleto con el título de *Refutación del sistema protector, ó observaciones sobre un discurso proteccionista de M. Thiers*. Su objeto es abogar por la libertad de comercio, tan combatida por proteccionistas y socialistas.

Opina *La España* que no son estos los

momentos más á propósito para dirigir cargos á la corte romana y mucho menos desde las columnas de un periódico español.

La causa formada al Sr. Nieto Imaz sigue su curso. Al decir de los médicos encargados de observar el estado de razon del presunto reo, este disparata mas cada dia. Uno de estos últimos padia que le llevasen á la barra del Senado á dar cuenta de su conducta, para que aquel tribunal le juzgase sin las formas inquisitoriales que dice se le aplican, y que no se causa de repetir que rechaza el siglo.

Se ha dispuesto que cesen en el servicio todos los capellanes admitidos como provisionales en el cuerpo eclesiástico de la Armada.

El León Español recapitula lo que, según él, ha hecho la actual situación, y saca de esta historia argumentos para combatir al gabinete O'Donnell.

Han llegado á esta corte nuestros agentes diplomáticos en la república de Venezuela D. Eduardo Romea y D. Francisco de Acuña, los cuales debieron ser recibidos ayer en audiencia por el señor presidente del Consejo.

El Sr. Mañe y Flaquer, redactor del *Diario de Barcelona*, ha dirigido un comunicado á *El Día*, contestando á un artículo de este periódico, alusivo á los redactores del primero.

El ilustrado juriscónsulto D. José Trillo Figueroa, académico de la Matritense de jurisprudencia y legislación, é hijo del dignísimo ministro del tribunal supremo de Justicia, D. José María Trillo, que falleció en esta corte hace algún tiempo, ha trasladado su estudio de abogado á la calle de Santiago, núm. 16, cuarto segundo de la izquierda.

La Regeneración no comprende la conducta de los que, llamándose católicos, no reconocen todo lo que ha establecido la Iglesia católica.

En una correspondencia de Madrid del 11 que inserta *El Diario de Barcelona*, leemos el siguiente párrafo:

El Sr. Carriquiri, que es uno de los miembros más simpáticos y autorizados de la oposición moderada, ha levantado su voz en mas de una junta, contra la actitud revolucionaria que le quería imprimir el señor González Brabo, declarando con franqueza que le honra, que en las circunstancias actuales de Europa, el general O'Donnell es el único que pueda conjurar aquí todas las tormentas, y ser el paladín del trono y de las instituciones.

Las Novedades, recomienda la incompatibilidad entre los altos puestos administrativos y la gestión de las grandes compañías mercantiles é industriales como de la mas alta conveniencia, y cree que en la mayor parte de los casos esa incompatibilidad existe y no puede menos de ocasionar inconvenientes.

La primera edición de *La Iberia* de ayer ha sido recogida.

Quiere saber *La Iberia*, como explica la prensa ministerial el hecho de haber renunciado varios concejales de Barcelona las condecoraciones con que habían sido agraciados.

La Verdad llama la atención de los hombres pensadores hacia la táctica que emplean á desplegar los progresistas puros tratando de desacreditar al duque de Tetuan.

En Roma ha tenido efecto el día 18 del corriente, con la mayor solemnidad, el acto de pregonar la beatificación y canonización del venerable siervo de Dios, Antonio Alonso Bermejo, español, natural de la Navarra del Rey, provincia de Valladolid, y cuyo fallecimiento acaeció el año de 1759.

Anuncia *El Clamor Público*, que habiendo empezado sus tareas con menos de cuarenta suscripciones, hoy se acercan á 3.000 las que ha reunido, en cuatro meses de existencia.

El citado diario elogia la circular sobre imprenta del conde de Persigny, ministro del Interior de Francia.

El batallón de San Fernando que llegó

El mismo periódico dice que su vida está asegurada para mucho tiempo.

Dice un periódico que Mr. Elliot, cuya venida á España como representante de Inglaterra se ha anunciado, es amigo íntimo de Garibaldi.

El señor patriarca de las Indias ha inscrito su nombre en la lista de la suscripción para crear premios en favor de los que se distinguen por sus acciones virtuosas.

Segun cierto diario, los ultramontanos *pur sang* han bajado tambien un poco de diapason en sus clamores contra el gobierno.

Por despacho telegráfico se sabe que ayer no ocurría novedad en nuestras posesiones de Africa.

Se ha concedido permiso al capitán general de las Islas Baleares, Sr. D. Pedro Mendinueta, para trasladarse á esta corte, y ayer ha debido embarcarse en el vapor-correo de Valencia.

Insiste *Las Novedades* en que la proposición pidiendo la devolución de multas á los periódicos estaba ya firmada por algunos diputados y hasta designado el que debía sostenerla; pero que siendo diputados ministeriales y deseando contar con la aquiescencia del gobierno, este la negó rotundamente.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Oviedo 14.—Tanto la municipalidad de esta población como las de los demas pueblos de la provincia, dan grande impulso á la construcción de obras públicas. Con este motivo se han levantado varios empréstitos municipales.

El ayuntamiento de Gijón ha realizado ya el de 400.000 rs. para construir una nueva casa de villa.

El *Boletín oficial* de la provincia publica una lista de las fincas rústicas por donde pasará el trozo de la carretera entre Cornellano y Espina.

Para el 29 de este mes está anunciada la inauguración de la nueva escuela de párvulos fundada por la municipalidad.

Parte de la familia del señor marqués de Campo Sagrado y el señor duque de Tarazona han llegado procedentes de la villa donde moran y á la cual regresarán de hoy á mañana.

Sevilla 18.—Los aguaceros de estos días han puesto muchas calles en un estado lastimoso. Si la municipalidad no acuerda un pronto remedio, el transitar por ellas será una cuestión de equilibrio.

Los señores duques de Montpensier recibieron ayer en audiencia particular al ingeniero francés Mr. Bellay y su hijo, que estuvieron en Africa durante la campaña.

Ayer fueron sepultados en los cementerios ocho cadáveres.

Tarragona 18.—El ayuntamiento y mayores contribuyentes tratan de la reparación y rectificación del camino vecinal á Constantí.

Castellón 16.—La real orden anunciando la subasta de la construcción del ferro-carril de Valencia á Tarragona, se ha recibido en esta ciudad con el júbilo consiguiente por los beneficios que dicha vía ha de reportar á la provincia.

Han terminado las fiestas de calle, sin que hayan ocurrido las riñas que otros años ocasionaban las tales fiestas.

El tiempo sigue tan variable que en pocos dias hemos experimentado frios, lluvias y vientos.

Parece que ha sido trasladado á Valencia el ayudante de Marina de esta plaza.

Málaga 15.—En el derribo de la casa municipal se han encontrado seis medallas de oro, plata y cobre, dentro de una caja; tiene el busto de Carlos III, y en el reverso un manto, cerca del cual y en su cumbre el olivo, el almendro, y la vid, así como el escudo de armas de la ciudad. Estas medallas se enterraron para perpetuar la memoria del establecimiento del Monte-Pío de viñeros.

El tiempo que parecia iba á mejorar ha vuelto á ser lluvioso.

Ayer se bautizaron ocho criaturas y se dio sepultura en los cementerios de la ciudad á tres hombres, dos mujeres y un párvulo.

El batallón de San Fernando que llegó

procedente de Tetuan fué muy bien recibido en la población.

Se ha comenzado el empedrado de adoquines en algunas calles.

Los rateros, aprovechando la oscuridad de la noche, cometen algunos robos.

Antequera 12.—El vicario eclesiástico de esta ciudad fué ayer objeto de una agresión por un sugeto al parecer, decente, el cual le amenazó con un puñal dentro de su casa. Por fortuna acudió una criada á tiempo de evitar un crimen. El agresor está preso.

Cádiz 16.—El tiempo se presenta frio y la atmósfera achubascada: la mar está en calma.

Ayer se sepultaron en los cementerios de esta ciudad un hombre, una mujer y tres párvulos.

Jaca 12.—Ha mas de un mes que no podemos abandonar el rincón del hogar por efecto del deshecho temporal de lluvias que nos impide salir á la calle y menos sentir el pie en nuestros hermosos paseos de invierno.

Todos los dias se refiere uno ú otro percance, una ú otra desgracia ocasionada por las lluvias.

El 8 del corriente feneció ahogado el criado de un labrador de esta, y dos de las tres mulas que conducía, arrebatadas por la corriente del barranco de Isúes, próximo á Castiello, en el camino de esta ciudad á Canfranc, declarado de primer orden, y uno de los mas transitados de los Pirineos.

Albacete 17.—Ha caído una copiosa nevada á la cual han sobrevenido muchos hielos. Los campos se resienten de la crudeza del temporal.

Bilbao 15.—Ha quedado zanjada la cuestión de las nuevas fuentes que han de construirse, debiendo procederse inmediatamente á principiar las obras.

Barcelona 15.—En la noche anterior se intentaron dos robos, que por fortuna salieron frustrados; pero logrando escaparse los ladrones.

Ha fallecido el Sr. D. Juan Quintana, antiguo y notable profesor de música.

Los periódicos de esta capital, llaman la atención de la autoridad sobre la inconveniencia de que se pongan á la venta ciertas pinturas y grabados, poco conformes con la decencia pública.

La junta de instrucción ha dirigido una comunicación al ayuntamiento de Castellfullit, dándole las gracias por el escelente estado en que mantiene las escuelas de primeras letras del pueblo.

Ha llegado un comisionado del ayuntamiento de Lérida con objeto de comprar toda clase de plantones para mejoras y aumentar el arbolado de aquella población.

Tambien los individuos del ayuntamiento han hecho renuncia de las gracias con que S. M. los ha honrado.

Tanto las confiterías como los establecimientos de tejidos se engalanan á porfia para las próximas pascuas.

Ya á procederse á la formación de un padron estadístico-industrial.

El 18 fallecieron en esta ciudad 10 varones y 11 hembras.

Reus 16.—Ha tomado posesion de este juzgado de primera instancia el señor don Pio Torrecilla.

En la noche del 12 hubo un incendio en la casa de Caridad, lográndose estinguirlo al poco tiempo y antes de que ocasionase daños de consideración.

Ayer fallecieron un hombre y una mujer y se bautizaron dos niños.

Villanueva y Geltrú 15.—Las obras de nuestro grandioso acueducto han sido visitadas por varios ingenieros, que las han elogiado mucho.

Al viento de estos dias ha sucedido un tiempo lluvioso y frio.

Lérida 14.—Unos ganaderos del pueblo de Algaire, que marcharon á otro de Aragón á comprar reses, fueron sorprendidos en el camino por varios hombres, los cuales les robaron dando muerte á uno de aquellos.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

El *Diario oficial* de la isla de Sicilia contiene el real decreto de Victor Manuel que nombra lugarteniente general en aquellas

provincias al senador del reino Máximo Cordero de Montemozolo.

El 1.º entró en Ramsgate, de arriba da el bergantín *Morga*, capitán Goyenechea en viaje de Drontheim a Bilbao y con cargamento de bacalao.

En el Havre recibió días pasados la corbeta de vapor *Montañesa*, que se halla en Santander, doce hermanas de la caridad que van a la isla de Cuba. Nueve son francesas, dos españolas y una irlandesa.

Un portugués vecino de la feligresía de Bréhna, concejo de Figueira, hirió con una navaja a una pobre mujer de la misma feligresía, por un motivo trivial. El regidor del concejo trató de prenderlo; él, que era un excelente cazador, cogió su escopeta y obligó a retirarse al regidor y a los agentes de policía de la puerta de su casa, en la que se había atrincherado.

El regidor fué a Figueira en busca de tropa, y se llevó seis soldados, hallando al criminal en la misma actitud de defensa y ataque; al ver esto, el cabé de aquella fuerza dió la voz de retirada. El criminal, llamado Félix Lopez, hizo fuego hiriendo gravemente a un soldado y levemente a otro.

Fué preciso volver a Figueira en busca de mas fuerza, y partió para el campo de batalla el administrador del concejo, acompañado de todo el destacamento; allí establecióse.

La casa del criminal fué cercada con todo el aparato militar, y el sitiado empezó a hacer fuego con su escopeta. Intentóse prender fuego a la casa y arrancar a estas las tejas para que no sirviesen de proyectiles al sitiado, cuando un individuo llamado Baltasar subió a una pared y logró abrir en ella un agujero, pero al entrar cayó gravemente herido en el estómago.

Después de veinticuatro horas de sitio cayó al fin el fuerte Félix Lopez, a fuerza de descargas de fusilería dirigidas al interior de la casa.

Correspondencias de Londres, refiriéndose a otras de los Estados Unidos, dicen que la crisis por que está pasando América del Norte es menos trascendental de lo que quiere suponerse en Europa, y que no hay peligro alguno serio de que se rompan los lazos que unen a la Confederación.

Dicen de Londres a *La Epoca*, que de algún tiempo a esta parte se hacen por los enemigos de España y de su dinastía esfuerzos en Inglaterra para coartar las pasiones religiosas, tan poderosas en el pueblo británico.

La prensa oficial de Francia no ha confirmado ni desmentido la noticia de que Napoleón III retiraba su protección, o mejor dicho, la de su escuadra a Francisco II. Los diarios ingleses, al mismo tiempo que lo esperan, dicen, que de no hacerlo así, el emperador sería el responsable de la guerra que devasta al reino de Nápoles.

El nuevo ministro de Estado de Austria, Scherling, tiene 55 años; perteneció al Parlamento de 1845 y presentó al emperador Fernando los votos del pueblo alemán en aquel tiempo, contribuyendo a la dimisión de Metternich. Presidente de la Dieta germánica en 1848, diputado en el Parlamento, el archiduque Juan, vicario del imperio, le nombró ministro del Interior y de Negocios extranjeros. Cuando llegó la reacción en 1849, se retiró de los negocios.

LITERATURA Y ARTES.

Teatro de Sevilla.—En el teatro de San Fernando de Sevilla ha sido muy bien ejecutada por la compañía que dirige el señor Rómulo la comedia de Moratin *El café*.

Liceo de Málaga.—En la última sesión celebrada por aquel establecimiento se presentó el drama del señor Larra *Los lazos de familia*.

Teatros de Cádiz.—En el Principal ha hecho su primera salida el Sr. Boucard, cantando el papel de Manrico en *El Trovatore*. Acojido por el público al principio con una reserva que no corresponde por cierto a la reputación que se ha granjeado este tenor en los principales teatros extranjeros, fué después extraordinariamente aplaudido.

Teatro de Santander.—En este teatro se han puesto en escena *Los diamantes de la corona*, *El diablo en el poder*, *Catalina*, *El vizconde*, *El último momento*, *Los dos ciegos* y *Mercé*. En el desempeño de estas obras han tomado parte la señorita Piñero y los señores Pastor, Cortabarría, Fernandez y Vidarte.

Libro notable.—Acaba de ponerse a la venta en Bruselas, un *Atlas del mundo Celeste*, en cuadros transparentes. Al mismo tiempo se publica un *Atlas sistemático de historia natural*. El *Atlas del mundo Celeste* contiene además una carta general del cielo, donde todas las constelaciones están marcadas con una exactitud y una precisión exactísimas. El *Atlas de historia natural* se compone de 36 planchas, con mas de 700 figuras, acompañadas del texto explicativo.

Su vuelta al poder es el triunfo del principio constitucional en Austria.

Los periódicos suprimidos de un año a esta parte en Francia han sido *L'Univers*, *la Bretagne*, *L'Algerie Nouvelle* y *la Gazette de Lyon*. La última supresion data del 20 de octubre. La *Presse* ha recibido dos advertencias. La *Opinion National*, dos; *L'Amig de la Religion*, dos; la *Gazette de France*, dos; el *Siecle*, una; el *Correspondant*, una; hay en junto mas de cuarenta advertencias. Créese que así como han sido estas anuladas, se relevará de la supresion a los periódicos suprimidos.

Una correspondencia de París dirigida a *La Epoca*, hace el siguiente retrato de monsieur de Persigny: Mr. de Persigny no es una gran cabeza política: tiene mas viveza de imaginación que fuerza y latitud de ideas; siquiera se diría que es un ministro del Interior normal; es conocido en el ministerio a que vuelve hoy, después de haberlo desempeñado desde 1852 a 1854, por los mas singulares arrebatos; tiene una impetuosidad inaudita, pero es esencialmente un hombre de accion y amigo del emperador, adicto fiel, inteligente además y que posee el instinto de lo que pueda ser útil al sistema imperial. Decíase de él hace diez años que era el único Bonapartista de Francia.

Una carta dirigida desde Londres al *Courier du dimanche* dice: A estas horas habrá llegado a Gaeta un mensajero del gobierno francés que lleva al rey el consejo perentorio de que salga de aquella plaza, pues la escuadra francesa cesará de protegerla. El emperador deja a Francisco II quince días para preparar su partida.

Un periódico extranjero dice que aunque Francisco II deje a Gaeta no saldrá de Italia; pasará a Roma, donde podrá reorganizar su ejército.

Los comités de Hungría piden el restablecimiento del *statu quo* legal de 1848. En Pesth se ha dirigido una exposición a los diferentes comités invitándolos a pedir al gobierno la convocacion de la Dieta en un breve plazo y con las bases de la ley electoral de 1848; el restablecimiento de la ley de imprenta de 1848; la suspension hasta la reunion de la Dieta de la cobranza de las contribuciones atascadas; la suspension temporal de la quinta y del estanco del tabaco; y finalmente la exclusion de todos los comités de los jueces cuyo nombre nienta no se haya verificado por eleccion.

Desde el campamento aliado, extramuros de Pekin, decian el 13 de octubre: Varios franceses así como mister Parker han sido hechos prisioneros por el general tártaro San-Kolinsia en el momento en que pedían su pase para regresar a su campamento. Han sido tratados con crueldad, obligados a arrodillarse delante de cada uno de los mandarines, con el rostro en el suelo y las manos atadas a la espalda. Todos han sido conducidos en esta posición ya en caballerías, ya en carros, hasta detrás de Pekin. Parker era golpeado cuando no respondía inmediatamente a las preguntas que se le hacían y Loch lo era igualmente porque no sabía el chino. Otros dos ingleses han sido maltratados aun con mayor crueldad. Ambos han muerto de hambre. Les habían atado las manos tan fuertemente que la sangre brotaba de ellas.

Un duelo a muerte.—Este es el título de un drama que se está ensayando en el teatro del Príncipe de Madrid para representarle en breve y en el que tomarán parte los actores señora Lamadrid y señor Delgado.

Teatros.—En Barcelona funcionan en la actualidad: El gran teatro del Liceo, en el cual hay una compañía de ópera y otra de declamacion; el Principal, compañía de Zarzuela; el Circo barcelonés, compañía dramática; el Odéon, compañía dramática; el teatro Mecánico, exposición de vistas y cuadros disolventes; y el museo anatómico, colección de figuras de cera.

Reperto de un himno.—Se ha repartido a todas las músicas del ejército, ejemplares del himno a la guerra de Africa, compuesto por las señoritas de Moreno y dedicado al general Ros de Olan.

Teatros de París.—El teatro del Palais Royal renuncia a sus patriarcales costumbres. Un juramento de Hércules, juguete en un acto, de Murger, escrita todas las noches una hilaridad franca y espontánea, sin apelar a payasadas y chistes groseros que chocan a las gentes de buen gusto. Chisporrotea la sala de buena ley en el reducido cuadro de esta piececita, como la espuma, al abrir una botella de genuino champagne.

Españacion.—Proudhon, uno de los mejores prosistas de Francia, a quien conocemos mas por su divisa *La propiedad es un robo*, que por su estilo puro y vigoroso, vive en la indigencia en Bruselas, y escribe a sus amigos que cuanto ambicioso es un empleo cualquiera que le dé 200 francos al mes para vivir él y su familia.

Literatura de brocha gorda.—El vizconde Ponson du Terrail, que llena diaria-

La Patrie de París es una que las oposiciones en España son incapaces de constituir una fuerza bastante para gobernar un gran país.

El folleto que ha aparecido en París con el título *El emperador Francisco José y Bontona*, sienta la siguiente aventurada proposicion: Tanto interés como tiene Austria en separar al Váneto del cuerpo del imperio tiene Italia en rescatarle.

Los anglo-franceses han encontrado en Pekin cartas del general tártaro San-Kalinsin, asegurando al emperador, que sabiendo ya que las tropas aliadas que marchaban sobre Pekin eran en corto numero, se comprometía a envolverlas y esterminarlas.

El emperador de China no llevaba en su huida mas que trece mujeres. Ignorábase qué había sido de las demás de su serrallo, que eran numerosísimas.

Las cartas de Gaeta hablan de un golpe de mano por el que los sitiadores han hecho volar algunas casas del pueblecillo de Borgo que les incomodaban.—En oposicion a lo que se ha escrito de Nápoles; las mismas cartas dicen que el fuego de los piromonteses aumenta de día en día; y que han caido algunas bombas en los jardines del palacio de la reina madre.—El 8 de diciembre pasó el rey revista a las tropas de la guarnicion de Gaeta, en conmemoracion de la fiesta que se celebraba todos los años en Nápoles en el mismo día.

El clero francés no desiste de la lucha, a pesar de las dificultades suscitadas en todas partes por el gobierno. Sabido es de qué modo ha contestado el arzobispo de Lion al decreto en que se sometió a las pasterales de los obispos a las humillantes formalidades de los folletos políticos. El arzobispo de Auch, monseñor Salinis, ha querido gestionar una vez mas cerca del emperador la empresa, tantas veces intentada, de inclinarle a favor del poder temporal de Papa; pero no ha sido mas feliz que los que le han precedido en esta tarea, y el emperador ha evitado otra vez el hacer una declaración formal.

Las noticias de Roma cargan de importancia. Durante el mes de noviembre ha recibido el Papa 300,000 escudos, procedentes en gran parte de América.—Se pretende que el general Goyon ha escrito al general Cialdini una carta quejándose de la infraccion de varias disposiciones de la capitulacion firmada con motivo de la entrada de las tropas napolitanas en el territorio romano.

En la antigua catedral de Viena, cerca de Lion, ocurrió hace pocos días un triste accidente. En dicha catedral, uno de los mas imponentes edificios de la edad media, se celebraba una gran funcion, con asistencia de cuatro obispos, cuando habiéndose hundido el tablado, cayeron los obispos desde una altura de algunos metros; el obispo de Viviers (Ardeche) quedó muy mal parado, y sus colegas sufrieron tambien bastante, aunque como es natural, fueron asistidos inmediatamente. Un sacerdote se rompió las dos piernas y se desconfía de salvarle la vida. El subprefecto de la ciudad resultó igualmente herido, aunque no de gravedad.

La captura de Guadalupe por los liberales, dice un corresponsal de Inglaterra,

ha sido confirmada por la última mala noticia, sin embargo, que no debe darse entero credito a estas noticias, las cuales deben recibirse, como se han recibido aquí, con mucha reserva.

El prospecto del empréstito turco se publicó el 11 en la Bolsa de Londres. Las garantías dadas por el gobierno turco al emperador frances, son un tanto por 100 de los ingresos de Esmirna, Salónica, Janina, Arbonia, Syra, Larissa, Bosnia, Herzegovina, Sulina, Varna, Tripoli, Erzerum, Philippopoli, Broussa, Adrianópolis, Metelinu, Samsoun, y las islas de Creta y Chipre.

Ha llegado a París un general garibaldino y húngaro llamado Eber, que será un folleto del conde de Haussenville, que será una nueva carta dirigida al Senado y escrita en un estilo satírico.

Los contrastistas del empréstito otomano han publicado en los periódicos franceses la carta que dirigen a los directores de los Bancos de Inglaterra y Turquía dándoles a conocer las garantías que ha ofrecido el gobierno turco para responder del capital e intereses del empréstito.

El 15 se celebró en el templo de los Inválidos en París el 20 aniversario de la traslacion de las cenizas de Napoleón I. Los antiguos soldados del imperio y todos los condecorados con la medalla de Santa Elena asistieron a este acto.

Desde el 16 el precio del pan en París es el de 40 centimos el kilogramo de primera clase y a 32 el de segunda.

El *Noticiero* de Nueva-York, resume en las siguientes líneas el estado de las comunidades latinas en América. En Mejico, en la América Central, en Nueva Granada, en Venezuela, en el Ecuador, en la Confederacion Argentina, en Santo Domingo acaban de verificarse o están al cumplirse grandes cambios políticos. En Cuba y en Puerto-Rico continúa con fatigable vigor la marcha de las mejoras materiales. Chile camina con paso firme en la senda del desarrollo pacífico, que la conduce a ocupar un lugar preeminente entre las naciones mas influyentes del Nuevo Mundo en la costa del Pacífico. Y por último, Bolivia lucha por entrar en el campo de los progresos materiales.

La idea desunionista continuaba progresando en los Estados del Sur de la Union americana, a la fecha del 30 del pasado. En la Carolina se trataba de fortificar los puntos mas espuestos de la costa. En la Florida, la bandera de la desunion ondeaba en todas partes. En Georgia reinaba el mismo espíritu.

Grandes asambleas populares en favor de la desunion habian tenido efecto en varias de las ciudades de los Estados del Sur. El procurador general Mr. Black había enviado su dictamen al presidente sobre las desavenencias entre el Norte y el Sur y sostiene que ningun Estado tiene el derecho constitucional de separarse de la Union.

El regente del tribunal supremo de los Estados Unidos Roger B. Taney ha hecho dimision de su empleo.

Las cartas de los Estados Unidos están todas conformes en pintar el Estado de la Carolina del Sur como completamente perdido.

Dos hombres fantásticos trabajaron juntos para elaborar este baile; Saint-Georges y Offenbach.

Saint-Georges, autor de un repertorio numeroso y variado, ha escrito para casi todos los teatros de la capital, figurando a veces su nombre en una misma noche en cinco carteles distintos. Bajo este punto de vista no mas, existe semejanza entre él y su amigo Scribe; durante mucho tiempo, estos Castor y Polux de la literatura dramática, tuvieron el monopolio de las dos escenas líricas: la ópera, y la ópera-cómica.

La edad de Mr. de Saint-Georges es un enigma; no hay contemporáneo, por respetable que sea el peso de los años que tenga encima, que no recuere haberle visto cuando niño con la misma peluca, la misma dentadura postiza, y el mismo baston con puño de oro que hoy lleva. No se sabe, si como el fenix, renace de sus cenizas, o si posee algun bálsamo, algun élixir que le mantenga en ese eterno *statu quo*; porque lo mas extraño es, que no ha perdido el vigor de la inteligencia, y si con artificios se pueden ocultar los estragos que hace el tiempo en nuestros cuerpos, no sucede lo mismo con el espíritu, al cual no podemos dominar, cuando tambien queremos que rejuvenezca nuestra imaginacion.

La música de *La mariposa* es de lo mas débil que ha escrito Offenbach. Trivial, vulgar, ni siquiera se reconocen en ella aquellas melodías fáciles y agradables que abundan en las operetas bufas de este compositor. Sin embargo, en el primer acto hay un vals que será popular este invierno en todos los salones, y un pretérito de fagot muy nuevo.

Compañía de ópera para Guatemala.—Prima donna absoluta: Señora Angelina Ghioni.—Primer tenor absoluto: Señor Macaferri.—Primer baritono: Se-

ñor Lorini.—Primer bajo: Señor Gariboldi.—Tenor comprimario y director del palco escénico: Señor Baralini.—Director de orquesta: Señor Carella.—Están en la plaza de Guatemala: La señora C. Carelli, prima donna absoluta.—El señor Guidi, primer tenor absoluto.—La segunda donna, señora Anastasia Romero.

Opera en la Habana.—Ya a actuar en la Habana la siguiente compañía de ópera: Sopranos absolutos: Adelaida Cortesi y Fanny Gordosa.—Contralto: Señora Sassi.—Tenor de fuerza: José Musiani.—Tenor ligero: José Tamayo.—Tenor comprimario: José Rubbio.—Primeros baritonos: Alejandro Amodio, Francisco Amodio y A. Ardavani.—Primer bajo: César Nanni.—Bajo caricato: Eugenio Behini.—Segunda soprano: Annetta Garofali.—Segundos bajos: J. Bani y A. Locatelli.—Bastres, apuntador, director de escena, 15 coristas y 8 concertistas de orquesta.

Liceo.—En el de Málaga debió celebrarse en la noche del 16 una sesión artística y literaria. Se pondría en escena el drama del Sr. Larra, titulado *Los lazos de familia*, cantándose despues varios pasajes de las mejores óperas italianas.

Opera en París.—La señorita Marchisio, tan conocida y estimada en Madrid, va a encargarse de la parte de Matilde en *Guillermo Tell*. Morelli cantará la parte de Guillermo. Morelli cantará en seguida la parte del conde de Luna en el *Trovador*, la de Alfonso en la *Favorita*, y la de Lorenzo en la ópera *Lorenzo de Médici*, del príncipe Poniatowski. Esto en la ópera italiana. En la ópera comica se prepara *Bartouf*, que se ejecutará el 23 del corriente, tomando parte en ella las señoritas Marimón y Momioc.

Tenemos noticias de Mejico que alcanzan al 16 del pasado. La manifestación hecha por Miramon, de que no podía defender la capital por mas tiempo, había causado gran sensacion. Los tribunales habían decidido que se distribuyesen a Miramon los 400,000 ps. fs. de la conducta embargada.

El general Marquez, que salió el primero del corriente con el fin de unirse a Castillo, había sido derrotado en el puente de Totolitan. La perdida que tuvo se calcula en 1,500 hombres y toda su artillería. Castillo había salido para ciudad de Tepic, donde se le unieron los jefes reaccionistas Losada y Cajón. La mayor parte de sus tropas sin embargo, se había pasado a los liberales. El coronel Rojas se había puesto en marcha para atacar a Castillo.

Miramón se hallaba en Mejico, y podía disponer de 5,000 hombres, con los cuales tratará de defender la ciudad contra los liberales. El ejército liberal marchaba sobre Mejico. Degollado se hallaba en Morelia. Se confirma el robo de un millón de pesos en el consulado ingles. El ministro francés, Sr. Selygny, había llegado a Veracruz el día 20, en el buque de guerra español *Pizarro*.

Lisboa 15.—Continúan recibiendo noticias de los estragos en varios puntos del reino de las inundaciones producidas por las tenaces lluvias que hace un mes venimos experimentando. Muchas heredades han quedado arrasadas habiéndose perdido tambien mucho ganado. Desgracias personales no sabemos que haya hasta ahora ninguna que lamentar.

Las gentes se animan para bailar y embromar. El domingo se verificará el primer baile de máscaras en el *Café concierto*. A este seguirán otros en varias localidades.

El libro de *Tirante el Blanco* aun no ha vuelto a la biblioteca de Opero a pesar de haber trascurrido siete meses desde que se sacó de ella para leerlo, según se dijo.

A RIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de hoy.—San Nemesio mártir.—Tempora.

Culto.—Jubiléo de Cuarenta Horas: En la parroquia de San Martín: por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde visperas a Santo Domingo de Silos.

Vista de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Suceso en la Capilla Real.

Misas de aguinaldo. Se cantarán a las diez en el colegio de niñas de Loreto y a la iglesia de Nuestra Señora de Gracia.

Descubierta. Estará su Divina Majestad espuesto en San Sebastián, de diez a doce por la mañana y de tres a cinco por la tarde.

Novenas: A Nuestra Señora de la O continúa en la parroquia de San Luis; predicará por la mañana, D. José Lavilla, y por la tarde don Francisco Solano Sánchez.

A Santa Lucía: prosigue por la noche en San Juan de Dios, y tendrá la plática, D. Gregorio Montes.

Duodena a San José: Se practicará a las cinco de la tarde en Monserat, y será orador, D. José Pascual García.

Ejercicios espirituales: Por la noche en Italianos, San Ignacio, Caballero de Gracia y Bóveda de San Ginés.

Novenas.—El 24 empezará con toda solemnidad en el oratorio del Caballero de Gracia, la que consagra todos los años al Niño Jesús la sociedad de este nombre, enseñanza de la doctrina cristiana y socorro de niños y niñas pobres, habiendo todos los días a las diez misa de pastorela. El 25 se impondrán las medallas y el 31 se vestirán dos niños y cinco niñas pobres. En los ejercicios cotidianos de esta tarde predicará el Sr. Frailé. La música y decorado corresponderá a tan solemne culto.

Hospicio de Madrid.—El alza y baja de este establecimiento en el mes de noviembre último ha sido: alta 702 hombres y 449 mujeres; total, 1,151; baja 6 y 5, total, 11; quedando existentes en 1.º de este mes 696 hombres y 414 mujeres que forman un total de 1,110. Las limosnas recibidas han ascendido a 4,100 rs.

Colegio de Desamparados.—La de este establecimiento en igual período ha sido: alta 7, que unidos a 238 que había existentes en 31 de octubre, constituían 305; las bajas fueron 7, resultando existentes para 1.º de este mes 298; las limosnas han ascendido a 1,000 rs.

Cartas detenidas.—Las recogidas en el día 15 iban dirigidas a Rafaela López, Vicenta Revilla, Antonio Blanco, Antonio Sateras, Benito Huerta, Esteban Pedraz, Fernando Reguera, Fidel Mariano Sanz, Francisco Figueras, Gregorio Bacas, Gerónimo González, Gregorio Medina, José de Lasa, Juan Rodríguez Luengo, y Miguel Castillo, Blas de Villate, Benito de Labra, E. Campana, Francisco Rabinillo, Gregorio Tenorio, Ignacio Fernández, Justo Salinas, Juan Arias, Juliana Cristóbal, José Martínez, José Ablaneda, José María Marduenda, Mariano Pérez, Macario Coliados, Pedro González, Pablo García, Ramon Tabuel, Teresa Buerde, Vicente Pimentel.

Afecciones astronómicas.—Mañana sale el sol a las 7 y 18 y se pone a las 4 y 56.

Quintas.—Se ha señalado el día de mañana a las diez para último día de rectificaciones del alistamiento en el distrito de la Latina.

Mensualidad.—La de este mes se abre el día 20 por disposición de la tesorería central de Hacienda pública.

Aguinaldos.—Se ha prohibido por el corregimiento de esta corte el petitorio que se hacia por Pascua de Navidad a los establecimientos comerciales por algunas personas, su pretexto de dependientes de la municipalidad, excepto a los serenos y barrenderos.

Uso de instrumentos rústicos.—Se anuncia por el corregimiento de esta capital el permiso de usarlos por las calles desde ayer hasta el 6 del próximo, prohibiendo toda clase de obscenidades e injurias.

Subastas.—Se arriendan por término de cuatro años, las yerbas, cañas y brozas, de las ocho fronteras de lago de la Albuera, cuyo remate se verificará simultáneamente el 57 del actual a la una, en la intendencia de palacio y ballia del patrimonio de Valencia.

La del aprovechamiento de la raíz de regaliz que resulte en los cuarteles de los Jarales, del Castillo y Galapagar, tasándose a 3'50 la arroba de peso hecha en el soto y a 7'25 si se hace en almacén, y la cual se verificará el 22 del actual simultáneamente en dicha intendencia y en San Fernando.

En los mismos sitios tendrá lugar la de 65,200 arrobas de leña rajada, que se calcula resultarán de la corta de los sotos del real sitio de San Fernando, a los tipos de 1'50 y 1'60, en los Jarales, Castillo y Galapagar.

Se anuncia la de la posada del Galgo en la Cava-Baja, núm. 10,

para el 16 de enero próximo, por el juzgado del Barquillo.

Rectificación.—En una de las subastas de ayer por equivocación se dijo que se vendían por el juzgado de las Vistillas los bienes del señor Bander, y como nuestros lectores comprenderán, lo que debió decirse fue que por la escribanía de dicho señor se vendían unos bienes por aquel juzgado.

Cosas de chicos.—Un muchacho se entretuvo hace pocas noches en ir sembrando fósforos por todos los pasillos del teatro de Oporto. Cuando el público empezó a entrar en el coliseo dicen que no se oía más que estallidos producidos por los fósforos al ser pisados, habiéndose temido un incendio por ser el pavimento de madera.

Servicio militar para hoy.—Parada: Baza y Vergara. —Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor coronel teniente coronel de Baza, D. Juan Acosta y Muñoz.

Jefe de día: señor comandante capitán de Borbon, D. Antonio Zapino.

Visita de hospital: Galicia, cuarto capitán.

El general gobernador, Serrano del Castillo.

Subasta.—Se anuncia para el 7 de enero la del suministro de 1,900 fanegas de cebada, necesarias para la caballería de las minas de Almadén, admitiéndose proposiciones en estas y en la dirección general de Consumos, casas de moneda y minas.

Sociedad económica matriense.—Hoy se reúne la sección de artes a las siete y media, en su local acostumbrado, y mañana a la misma hora la de comercio.

Mejora necesaria.—Se está empujando la Costanilla de los Desamparados, que a consecuencia de las obras del alcantarillado y del gas estaba intransitable.

Petardistas.—Entre los muchos que se dedican en esta corte a burlar la buena fe de los industriales, se cuenta que hay algunos que se han propuesto estar a los impresores, encargándoles trabajos tipográficos que se apresuran a recibir en sus casas para eludir luego haciendo la obligación del pago.

Mercado.—En el de ayer se vendió el despojo de cerdo de 14 a 16 cuartos libra; el precio mínimo de jamon bajo dos cuartos en libra, quedando de 36 a 46; el mínimo de las lentejas bajo un cuarto, vendiéndose de 7 a 9 cuartos libra; las patatas bajaron el ochavo que subieron anteayer, quedando de 2 a 2 1/2 cuartos libra. La cebada subió 1/4, quedando de 24 a 24 3/4; el trigo también ha subido un real en su precio inferior, quedando de 46 a 52, pero el medio descendió a 48 52. La venta y la existencia han sido inferiores al día anterior, pues solo se vendieron 1,266 fanegas, quedando existentes 2,148, es decir 176 menos.

Nevada.—Los intensos frios de ayer y anteayer, dieron por resultado una espesa nevada que a las nueve de la noche había ya blanqueado el piso de la estensa calle de Alcalá, disminuyendo como es consiguiente la crujeza que se había experimentado durante todo el día.

Vacantes.—Lo están la secretaría del ayuntamiento de Constanza (Avilla), dotada con 800 rs. anuales; la de Nuevalos (Zaragoza), con 1,000, y la de Prádanos de Ogeda (Palencia), con 2,600; la de Nivata (Gerona) y la de Camarasa (Lerida), dotadas con el sueldo de 1,100 reales anuales la primera y 3,000 la segunda.

La plaza de médico-cirujano de Ontoria de Valdeavados de Aranda de Duero (Burgos); población de 120 a 130 vecinos y dotación de 13,000 rs. próximamente. Las solicitudes al alcalde hasta 1.º de enero próximo.

La de médico-cirujano de Villagordo (Jaen); su dotación 8,150 reales. Las solicitudes hasta el 23 de diciembre.

La de médico-cirujano de Agudo (Ciudad-Real); su dotación podrá producir entre todo de 8 a 10,000 reales. Las solicitudes hasta últimos del corriente mes.

La de médico-cirujano de Fuentepelayo (Segovia); su dotación de 7,000 rs., percibiendo además el profesor 20 rs. de cada uno de los vecinos que aproximadamente serán 250 de los 345 de que consta la población.

La de médico-cirujano de Leza (Alava) y dos anejos inmediatos que reúnen 120 vecinos, y otros tantos la villa de Leza: hay barbero-sangrador. La dotación, 9,000 reales. Las solicitudes hasta el 31 del corriente.

La de médico-cirujano de Besque, (Cádiz); su dotación 2,555. Las solicitudes hasta el 26 de diciembre.

La de cirujano de Aragón del Puerto y un anejo, (Huesca) su dotación 50 cahices de trigo. Las solicitudes hasta mediados de mes.

Llamamientos militares.—Por la secretaría de la Dirección general de Sanidad militar se avisa a los practicantes del ejército de Africa que a continuación se expresan, para que se presenten en la misma,

sita en la calle de la Cruz, números 18, 20 y 22, de doce a tres de la tarde. —D. Custodio Alba, D. José Alegre, D. Luis Arana, D. Piedad de Cadavieco, D. Ignacio Calvo, D. Cipriano Canales, D. Pablo Cidoncha, D. José María Fernández, D. Francisco García, D. Marcos García, D. Martín García, D. Miguel García de la Mata, D. José María González, D. Luis Herrera, D. Joaquin Hidalgo, D. Amalio Lucon, D. Francisco Montenegro, D. Gregorio Montes, D. José Moya, D. Manuel Requena, D. Juan Rodríguez, D. Cipriano Saez, D. José Tapia, D. Serafin Trelle, D. Antonio Vazquez, D. Francisco Vidigal.

Premios a la virtud.—En la suscripción abierta para este benéfico objeto, ingresaron ayer los siguientes donativos:—Excmo. señor duque de Fernán Núñez, 3,000 rs.—Excmo. señor don José Campo, 1,000 rs.—Sr. D. Alejandro Benegoechea, 500 rs. y Sr. D. Manuel Male de Molina, 100 rs.

Novillos.—El domingo 23 se celebrará la cuarta corrida para jóvenes principiantes, mojiganga, con la *Molinería de los tres novios* (toros de Félix Gomez, moga de las dos, unos montados en burros y otros en caballos con artolas, figurándose un pozo en la plaza y situando varias culpas para que se guarezcan los de la cuadrilla; toros de puntas, novillos para el público aficionado y fuegos artificiales por Isidro Fernandez.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

El miércoles 26, segundo día de pascua, se verificará la quinta corrida.

texto para los institutos, escuelas de comercio y de administración militar. Se vende a 12 rs. en la librería de Sánchez, y otras.—(D. 0, 0, 00 y 18.)

PASAS DE MALAGA.—ACABA de llegar a la calle de Cedaceros núm. 5, tienda, un grande y variado surtido de frutos de Málaga, los que se venden por cuenta del cosechero, y para su pronta salida se darán a precios arreglados. (D. 00, 00, 13, 21, 23 y 25.)

UNTE ALCANFORADO para tener el pelo de color negro permanente que no mancha ni se quita, a 8 rs. Método nuevo y seguro de quitar para siempre los callos y ojos de gallo de los pies, 5 reales. Almacén de papel continuo de Villaplana, plazuela de Anton-Martin, núm. 93.—(1 m. t.)

HABITACIONES PARA CABA Hilleros.—En la mejor calle y punto de esta corte, Alcalá, 36, casa del café Suizo. Toda asistencia desde 16 rs. El portero dirigirá. (D. 19, 21 y 24 m. t.)

PIANO.—SE VENDE UNO MUY bien conservado y en precio arreglado por no ser de moderna construcción. En la calle de la Colegiata, núm. 4, cuarto segundo, se puede ver hoy y mañana.—(1 m. t.)

DESDE LA PLAZUELA DE LA Cebada, por la calle Imperial, a la Puerta del Sol, se han estraviado dos títulos de renta consolidada de 3 por 100: al que los presente en la portería calle de Espoz y Mina, núm. 7, se le darán mas señas y una gratificación.—(1 m. t.)

PARA REGALOS.—BOTE de Champagne.—Del acreditado cosechero Brice de Rheims. Botella grande, 28 rs., mediana, 15 reales. Desayuno de 6 por 100 tomando mas de seis botellas. Calle de San Martín, núm. 8, establecimiento de D. Mariano Calvo, frente al cuartel de la Guardia Civil. (D. 19, 21 y 24.)

ARIENDO DE UN OLIVAR y una dehesa.—Se saca a pública subasta el arriendo del olivar y dehesa titulada Lomo de Enmedio, que en el término de la villa del Bosque, posee el Excmo. señor duque de Osuna, y del Infantado, en la cantidad de sesenta y tres mil reales anuales al primero y quince mil reales el segundo bajo los pliegos de condiciones que se hallarán de manifiesto en la administración de S. E. en dicho punto, desde el 24 del corriente hasta el 6 de enero de 1891.

Los sujetos que quieran interesarse en la espresada subasta, y enterarse del pliego de condiciones, podrán dirigirse al administrador de S. E. en dicha Villa del Bosque, Madrid 18 de diciembre de 1890.—El contador general, Manuel Bahamonde.—(2 m. 2 t.)

COMPANIA Cde betun de Londres.—Los repetidos viajes hechos a Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, etc., por el jefe de estas casas, nos han dado el resultado de ser los mejores betunes de Europa. Ahora vendemos el inmejorable Betun craso de Hunt, de Londres, sin ácidos, a prueba (con el que ganamos de 10 millones de reales y un puesto en el Parlamento inglés) a 1, 2, 4 y 8 reales caja. B. H. y 2 reales botella. Por mayor un 25 por 100 de rebaja. Salones para limpiar el calzado a 5 cuartos par. Montera, 45, (Pasaje) y Angosta de Peligros, 1.

NOTA. Se necesitan depositarios en Provincias; droguerías y farmacias. M. Lopez. (Hay charrol inglés cepillos a 1 1/2 y 3 rs.—(D. 0, 00, 19 y 26.)

SE CEDE UN BILETE DE la silla-correo que sale para Sevilla el día 19 del corriente, a las ocho de la noche. En el despacho de billetes del mismo podrá recogerse.—(D. 16, 00, 00 y 19.)

OBRAS DE TESTO.—MANUAL de partida doble por F. Salvador y Aznar, 6.ª edición, incluida en la lista oficial de las obras de

TEATRO DE SANTANDER. Se arrienda el de esta ciudad para el año cómico que empezará el día 31 de marzo próximo, bajo las condiciones que manifestará el secretario de la junta directiva, quien admitirá las proposiciones que se le dirijan hasta el 31 del corriente, en cuyo día se adjudicará al mejor postor. Las proposiciones deberán hacerse en pliegos cerrados.—Santander 10 de diciembre de 1890. Por acuerdo de la junta directiva.—El secretario.—Luis Ruiz de la Escalera.—(D. 00, 00 y 17.)

INSTRUMENTOS PASTORILES PARA VILLANCICOS. Castañuelas de mango a 14, 26, 50 y 60 rs. una; de mano a 10, 20, 24 y 32 y 40 rs. par. Triángulos a 30 rs. Platillos de campanil a 10 y 14 reales par. Pandeteras de haya barnizadas a 30, 40, 50 y 60 rs. una. Idem con templaderas, pequeña, 100 rs.; grande, muy adornada, 400 rs. Almacén de música e instrumentos de Carrara y Sanz, hermanos, calle del Príncipe, núm. 15, Madrid.—(1 m. t.)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS. Gran almacén, calle del Carmen, número 21. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al público, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que a la novedad y elegancia, reúnen la solidez y precios sumamente arreglados.—(D. 0, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 0, 0, 00, 0, 19, 23 y 27.)

MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION. En la calle de la Montera, núm. 69, molino de chocolate, se acaba de recibir el acreditado mazapan que tanta aceptación ha tenido todos los años; que avisa a sus numerosos parroquianos.—(D. 00, 00, 17 y 18.)

AL ESCUDO DE CATALUNA, CALLE DE LA MONTERA, NÚMERO 65. En este nuevo establecimiento se encontrarán: lanas, estambres, algodones, hilo puro, medias, camisetas y otros géneros de punto; bordados, dibujos sobre cañamazos, cuellos y tiras para bordar, torzales, cordones, trencillas de seda, estambre, hilo, algodón y goma, agujas y demás útiles para coser; galones, guantes de seda, lana, hilo y algodón; ligas y cinturones; especialidad en corsés de máquina y abundante surtido de otros varios artículos, trabajados en las principales fabricas del reino y extranjeras.—(D. 00, 00 y 16.)

COMODIDAD GRAN SURTIDO ELEGANCIA ECONOMIA BARATURA. En la calle de la Montera, núm. 32, frente a San Luis, tienda de sedas, hallarán las elegantes madrileñas, un gran surtido de mofinas; a precios sumamente baratos para niñas a 5, 6, 8, 10, 12, 16, 20, 25, 30, 35 y 40 rs.; de jaula, para señora a 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 50, 60, 70 y 80 rs.; de percal rizados, 18, 20, 25, 30 y 35; de varias clases de telas de negras, y formando cola 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100, 110 y 120 rs.—(1 m. t.)



NOTABILIDAD. Debiendo marchar para el extranjero el gigante portugués que está espuesto en la calle de Carretas, núm. 17, segundo, avisa al público que tanto le favorece que ha prorogado su viaje hasta el domingo 16. Este es joven de diez y nueve años, de una estatura elevadísima, colosal y de formas proporcionadas y perfectas; es quizá el único hombre que de su estatura exista. En cuantas provincias ha recorrido ha sido visitado repetidas veces por las personas notables de ellas. Estará espuesto al público con un magnífico traje de romano desde las once de la mañana hasta la una de la tarde y desde las seis a las nueve de la noche.—Entrada 2 reales.—(D. 00, 00, 00 y 16.)

MARTILLO, Comercio Universal, calle del Desengaño, núm. 10. Casa de comision. Consignación sin ó con anticipos. Los anticipos son de 75 por 100 sobre metales, frutos coloniales, cereales, harinas, lanas, etc.; 50 por 100 sobre tegidos de hilo, lana, algodón, seda, paños; 25 por 100 sobre caldos, licores, frutas, etc. Cambio de billetes y monedas. Compra de cupones de la renta y valores cotizables, sellos de franco; saldos de toda clase de géneros, mercancías dejadas por cuenta, etc., etc. Hay de venta: Bacalao Escocia, id. Noruega, pastas para sopa, chocolata, rom y licores en botellas, almidon champagne, carnes de hierro, muebles, lienzos, patenceros, mantas de lana, calzado, chanclos, gabanes de gutta-percha, escopetas, revolvers, sillas de montar, paraguas, etc., etc. De día, venta a la comision a precio fijo; a las tres, publica subasta.

FARMACIA HOMEOPATICA. La primera establecida en España por C. M. Somolinos, calle de las Infantas, núm. 26, Madrid, contigua al despacho de medicamentos alopatícos nacionales y extranjeros del mismo. Venta al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopatícos. Rebaja del 10 por 100 en cada 200 reales de gasto. Un año para su pago. Garantía del envío hasta su destino. Lista de precios gratis al que la pida. Reposición de cajas homeopáticas procedentes de la casa, por la tercera parte de su valor. Las de otras el 25 por 100 menos del precio corriente. Valer de las cajas de bolsillo desde 24 tubos a 240, de 60 reales hasta 300; las de reposición, desde 640 reales. Tintura de árnica, preparada homeopáticamente, frascos de 6 y 16 reales. Tintura de úrtica urens, frascos de 6, 10 y 20 rs. Tafetan de árnica seis centímetros en cuadro, dos reales. Manual de medicina domestica, de Hering, traducido por Pérez Valls, 16 rs. Patogenesia de medicamentos brasileros, 20 rs.—(D. 0, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30.)

PEINETAS DORADAS. Se acaba de recibir un completo surtido de bisutería de alta novedad, en pulseras, pendientes, alfileres para pecho y cabeza, en concha, acero y dable, como tambien cinturon para señora y otra infinidad de artículos, en el Siglo de las Luces. Calle del Carmen núm. 20. Las lámparas para salas y comedores están marcadas con sus precios fijos.—(D. 0, 0, 00, 00 y 19.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano dentista de París y Londres, cuyos aparatos fueron admitidos en la Esposicion Universal, y premiados en la de Sevilla, tiene el honor de anunciar al público, que ha fijado su residencia en esta corte.

Sus dentaduras artificiales, admitidas en las Esposiciones de París y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente SIENTA EL MAS LEVE DOLOR. SIN LIGADURAS ni RESORTES, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza a todo cuanto en este genero se ha inventado y construido hasta el día, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, e imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Esta operacion consiste en volver a su estado natural los dientes, por careados, ennegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. Por medio de esta operacion, inapreciable para los dientes delanteros, LA EXTRACCION DE LOS DIENTES ES INUTIL.

Las personas que deseen utilizar los conocimientos de Mr. Ernest, podrán acudir a su casa-habitacion todos los dias. Vive calle de Carretas, núm. 8, cuarto principal. (D. 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

DENTISTA. El conocido profesor, médico-cirujano, D. Victoriano G. Dueñas, trabaja en todo lo que tiene relacion con el ramo del dentista por todos los sistemas conocidos en España y en el extranjero; y en su gabinete se hallará todo cuanto de mas moderno posee carte, así en instrumentos como en pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas núm. 7 principal. Madrid.—(D. 00, 00, 00, 16, 17 y 18.)

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zubiega